

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 213/Lunes 1ro. de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [UNASUR después de Kirchner. \(Aporrea\)](#).
- [La burbuja alimentaria. \(La Haine\)](#).

DE CUBA

- [Llama Machado Ventura a aumentar producción de alimentos NOTIMEX](#).
- [Delegados de todo el mundo estarán en Coloquio por los Cinco XINHUA](#).
- [Diputados salvadoreños respaldan llamado contra el bloqueo ANSA](#).
- [Noruega dona 850 mil dólares para apoyar trabajo de médicos cubanos en Haití AFP](#).
- [Cuba podría recibir mil cruceros turísticos más por año si cesaran prohibiciones de EE.UU ANSA](#).
- [Asistirá Arzobispo de Miami a apertura de seminario ANSA](#).
- [Posponen cambios en transmisiones de onda corta de EE.UU. hacia Cuba DPA](#).
- [EE.UU. pide "no menos de 25 años de cárcel" adicionales para Omar Khadr AFP](#).
- [Piden diálogo de CIDH con países de OEA para que acojan a preso de BNG EFE](#).
- ["Se acortan plazos para liberación de disidentes". AP](#)
- [Excarcelados cubanos en Madrid piden reunirse con la ministra española de Exteriores EFE](#).
- [ONGs piden que Ashton inicie contactos con Cuba con "vocación constructiva". EFE](#)
- [Cantará Omara Portuondo en el Lisner Auditorium de EE.UU NOTIMEX](#).
- [Presentará Eliades Ochoa nuevo disco en Nueva York EFE](#).
- [La Fundación rusa Galina Ulanova distingue la trayectoria de Alicia Alonso EFE](#).
- [Afamado ex bailarín Julio Bocca busca apoyo de Cuba para revitalizar el ballet en Uruguay AFP](#).
- [Anuncian aumento de tarifas eléctricas en zonas residenciales DPA](#).
- [Designa Colombia nuevo Embajador en Cuba NOTIMEX](#).
- [Director del Fondo Mundial contra el Sida destaca labor de Cuba y desbloquea fondos AFP](#).
- [Cita declaraciones de Directora de Empleo del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social ANSA](#).
- [Viceministro de Comercio Exterior habla del proceso de inversiones ANSA](#).
- [Más de 50 países asisten desde hoy a FIHAV 2010 AFP](#).
- [Se acerca Subasta Habana con amplias ofertas XINHUA](#).
- [La Habana acoge a diseñadores latinoamericanos XINHUA](#).
- [Recuperado Robles entrena pensando en el Mundial de Daegu 2011 REUTERS](#).

APORREA (Versión digital)

29 de octubre de 2010

VENEZUELA

UNASUR DESPUES DE KIRCHNER

Yoel Pérez Marcano

Si el ataque uribista al territorio de la República de Ecuador, el tratado gringo-uribista sobre las bases militares en Colombia e intento de Golpe contra el presidente ecuatoriano, sirvieron como escenario conflictivo del nacimiento y desarrollo de la Unión de Naciones Suramericanas, UNASUR; la repentina muerte de su ex Secretario General, el ex presidente argentino Néstor Kirchner, sirvió hoy para patentizar el grado de afinidad, dentro de la diversidad, que está adquiriendo una organización que, dicho sea de paso, ni siquiera tiene un trato confirmado de la totalidad de sus Estados Miembros.

La respuesta rápida ante el trágico acontecimiento de los presidentes de UNASUR, movilizados como en las crisis políticas antes mencionadas, hablan de la existencia, no solamente de un gran afecto y reconocimiento para el "flaco" Kirchner y su esposa, la presidente de la República Argentina, Cristina Fernández, sino la valoración de que tal hecho tiene, en sí mismo un altísimo valor político que hace posible que el mismísimo Lula Da Silva suspenda su programa electoral para irse a Buenos Aires a acompañar a la presidenta argentina, que Rafael Correa dejara Quito a dos semanas del intento de Golpe de Estado, de la misma manera que los presidentes Chávez y Santos suspendieran una importante reunión y se vayan a Buenos Aires, y que el presidente paraguayo Fernando Lugo, afectado por el cáncer y asediado por maniobras desestabilizadoras, dejara Asunción para irse al funeral de Kirchner; conducta muy similares a las de Evo Morales y Pepe Mujica, además de las expresiones de pesar de los presidentes Sebastián Piñera y Alan García.

A lo anterior hay que agregar que la presencia de tales mandatarios de UNASUR, se da en medio de una fervorosa multitud que durante el día y la noche de este jueves 28/10, ha desfilado con cánticos y gritos por la Casa Rosada, expresando su pesar por el fallecimiento de Kirchner y en apoyo a Cristina Fernández, quien deberá, seguramente, tomar las riendas del Partido Justicialista que dirigía su esposo, para enfrentar los candidatos, unidos o separados, de la derecha revanchista argentina.

Sin negar los afectos de los mandatarios suramericanos por el fallecido ex presidente y su condición de Secretario General de UNASUR, una lectura objetiva del escenario y comportamiento de las máximas autoridades de sus Estados Miembros, evidencian el grado de sinergia política y entendimiento personal que tienen estos Jefes de Estado acerca de la significación que hoy y a futuro, tiene la existencia de UNASUR para el fortalecimiento de la Paz, la Seguridad y la cooperación política regional y, para avanzar sólidamente, por el camino de la integración y la unión de Suramérica y, en general, de América Latina y el Caribe.

Hoy podemos reflexionar que la escogencia del fallecido ex presidente Néstor Kirchner no pudo ser el resultado de un simple consenso político basado en la importancia de Argentina y virtudes personales de este experimentado político sino, especialmente, por tratarse de una personalidad con estatura de Estado que hacían de su liderazgo y capacidad de negociación, un insumo fundamental para el desarrollo de esta naciente organización destinada convertirse en un polo de poder mundial de las dimensiones de la Unión Europea y el Acuerdo de Libre Comercio de América del Norte, la Liga Árabe, la Unión Africana y la Asociación de Estados de Sudoeste de Asia.

De allí que todas las miradas se vuelcan hoy hacia Brasil y, en particular hacia Luis Ignacio Lula Da Silva y su Canciller Celso Amorín, para reemplazar al fallecido ex presidente argentino al frente de UNASUR porque, al igual que Kirchner, se trata de personalidades de elevado prestigio, con liderazgos personales y políticos comprobados y una capacidad de negociación regional y global que permitiría cohesionar, desde el reconocimiento de las diferencias, a la diversidad de gobiernos y liderazgos suramericanos en la construcción de la arquitectura política y jurídica de UNASUR y el diseño y ejecución de una Posición Común sobre asuntos fundamentales de la situación política internacional, lo cual neutralizaría los niveles de influencia que, aún, mantiene los Estados Unidos sobre gobiernos de la región.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HAINE (Versión digital)

29 de octubre de 2010

ESPAÑA

LA BURBUJA ALIMENTARIA

**"La historia de la alimentación tomó un giro siniestro en 1991.
Ese año Goldman Sachs decidió que el pan nuestro
de cada día podía suponer una excelente inversión"**

Gustavo Duch Guillot

Los precios de muchas materias agrícolas -todas aquellas que entran en el mercado global- se determinan, y perdonen el lenguaje, «por las interacciones entre la oferta y la demanda en las Bolsas más importantes del mundo». Ya saben ustedes que en el mercado del parqué no se intercambian sacos de trigo o patatas, sino que se negocian contratos de compraventa en los que se especifican cantidades y plazos de entrega. Un mercado invisible de futuros impredecibles.

Hasta hace varias décadas este modelo se encontraba, al menos, compensado por una serie de políticas regulatorias que buscaban estabilidad en los precios de los alimentos. En el comercio internacional los aranceles protegían las economías nacionales. En el comercio interno se contaba con servicios de almacenamiento público de grano, precios de referencia y cuotas de producción, como mecanismos para hacer más equilibrados los mercados. Pero, a partir de los años 90, las políticas neoliberales se diseñan para eliminar cualquier medida regulatoria. Se entablan las primeras negociaciones que llevarán a la formación de la Organización Mundial del Comercio, las primeras reformas de la Política Agraria Común, los primeros Tratados de Libre Comercio, etcétera. En su ecuación, el precio de los alimentos lo marcará desde entonces, indiscriminadamente, el mercado de futuros.

Estos mercados llevan asociada una figura, los especuladores, porque de eso se trata, de regatear con el porvenir. De comprar y esperar el mejor momento para vender; y está claro que no aguardan frente a la ventana esperando ver si llueve mucho o poco, si hiela o no. ¿Podemos generar dudas sobre las próximas cosechas, se preguntan, rascándose la barbilla? Si las noticias dicen, por ejemplo, que en Rusia hay mucha sequía... que corra la pólvora mediática, que el incendio nos favorecerá.

Sobre esto nos habla Kaufman en el reportaje 'La burbuja alimentaria', y explica un elemento clave en la evolución de los mercados de futuro, y consecuentemente en los precios finales de los alimentos: la llegada de los fondos de inversión a estos territorios. «La historia de la alimentación tomó un giro siniestro en 1991. Ese año Goldman Sachs decidió que el pan nuestro de cada día podría suponer una excelente inversión. Con su acostumbrado cuidado y precisión, los analistas de Goldman se dedicaron a transformar los alimentos en concepto. Seleccionaron ocho productos primarios mercantilizables y elaboraron un elixir financiero que incluía ganado, café, cacao, maíz, porcino y una o dos variedades de trigo... que a partir de entonces se conoció como Índice de Materias Primas de Goldman Sachs. Desde la innovación de Goldman, miles de millones de nuevos dólares han aplastado el suministro y la demanda reales de trigo».

Un banco de inversiones (rescatado con fondos públicos), al que luego se sumaron otros (Citigroup, Bank of America, Deutsche Bank) maneja los hilos de un derecho humano. Provocaron la crisis alimentaria de 2007 y 2008, con la terrible consecuencia de aumentar en 250 millones el número de personas que pasan hambre. Y ahora, de nuevo, están agazapados inflando la burbuja. Si se hacen realidad las promesas de reformas en los mercados financieros, una de ellas es clara y urgente.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 30 OCT (NOTIMEX).- El vicepresidente cubano José Ramón Machado Ventura llamó en la Isla de la Juventud a alcanzar la autosuficiencia en la producción de alimentos para sustituir las costosas importaciones anuales.

Durante un recorrido por el Municipio Especial de la Isla de la Juventud, 100 kilómetros al sur de La Habana, Machado Ventura exhortó a campesinos y obreros agrícolas a aprovechar mejor las potencialidades y recursos naturales.

Cuba importa cada año el 80 por ciento de los alimentos que consumen sus 11.2 millones de habitantes, con un costo de más de mil 500 millones de dólares.

El alto funcionario insistió en la necesidad de garantizar la canasta básica de productos racionados para los casi 90 mil habitantes de ese territorio, así como garantizar la producción de carne, huevo y leche.

Economistas cubanos han advertido que la producción de alimentos es aún insuficiente, dos años después de que el presidente Raúl Castro iniciara el reparto de tierras ociosas porque subsisten los problemas burocráticos y la carencia de recursos y medios de trabajo.

En 2008, cuando el mandatario cubano dispuso la entrega de tierras abandonadas en usufructo, Cuba llegó a gastar poco más de dos mil millones en alimentos, varios de los cuales se pueden producir en el país, de acuerdo con expertos.

Solo en el caso del arroz, según la emisora Radio Rebelde de las 700 mil toneladas que se consumen cada año en la nación caribeña, más del 50 por ciento se importan.

De un millón de hectáreas entregadas en dos años a unas 100 mil personas hasta agosto pasado, 'sólo el 46 por ciento está en utilización' y el 54 por ciento permanece improductivo, dijo Pedro Olivera, director del Centro Nacional de Control de la Tierra.

Al cierre del primer semestre de 2010, la producción de alimentos del agro cayó un 10 por ciento frente a igual período del 2009, según la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

LA HABANA, 29 OCT (XINHUA) -- Unos 300 delegados de más de 50 países han confirmado hasta hoy su asistencia al VI Coloquio Internacional por la liberación de Los Cinco Héroes y contra el terrorismo, en la urbe cubana de Holguín, el mes próximo.

Del 21 al 26 de noviembre se reunirán en esa ciudad del este cubano personalidades y activistas de comités de solidaridad de todos los continentes, para reclamar la libertad de los cinco cubanos presos por espionaje en Estados Unidos desde hace 12 años.

Líderes y luchadores sociales de naciones latinoamericanas, del propio Estados Unidos, de Europa, Asia, África y Oceanía alzarán sus voces por la excarcelación de Los Cinco.

El vicepresidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Basilio Gutiérrez, dijo a la prensa que "la campaña mediática contra Cuba y estos antiterroristas es férrea", por lo que consideró fundamental la solidaridad desde todas las latitudes.

Los Cinco fueron apresados en Miami en 1998, y sentenciados a severas penas, bajo acusaciones de espionaje que no fueron comprobadas, y en un proceso judicial calificado por La Habana de "amañado".

El gobierno cubano dice que ellos penetraban agrupaciones de extrema derecha en Miami, las cuales durante décadas organizan sabotajes, atentados y ataques bacteriológicos contra Cuba, con un saldo de miles de muertos y heridos, y cuantiosos daños económicos al país.

El delegado del ICAP en la provincia de Holguín, Amauri Torno, anunció que por primera vez estarán en el evento representantes de Laos, India, Paraguay, Guatemala, Portugal, Irán, Sri Lanka y Etiopía.

Añadió que el programa del Coloquio Internacional incluirá un foro interactivo por Internet para analizar la situación actual del proceso, mientras que un panel de especialistas responderá las preguntas de los internautas.

SAN SALVADOR, 30 (ANSA) - La Asamblea Legislativa salvadoreña aprobó hoy un pronunciamiento en el que expresó su beneplácito ante la resolución aprobada por las Naciones Unidas sobre el embargo que Estados Unidos mantiene contra Cuba.

En el texto de la resolución se lee que la Asamblea Legislativa "expresa su beneplácito ante la resolución, aprobada recientemente por 187 Estados, en la Asamblea General de las Naciones Unidas".

Esa resolución "manifiesta su preocupación por la promulgación y aplicación de leyes y disposiciones reglamentarias como la ley Helms-Burton, cuyos efectos extraterritoriales afectan la soberanía de otros Estados".

Los diputados expresaron también su "reconocimiento al voto favorable del gobierno de El Salvador en la Asamblea General de Naciones Unidas, al llamado de levantar de inmediato el bloqueo estadounidense contra Cuba".

LA HABANA, 29 OCT 2010 (AFP) - Cuba y Noruega firmaron un acuerdo mediante el cual el país europeo donó a Haití 850.000 dólares, que serán destinados a la compra y envío de medicinas para la brigada médica cubana que intenta contener la epidemia de cólera en ese país, informó el viernes un medio local.

El pacto, suscrito por el embajador de Noruega en Cuba, Jan Tore Holvik, y el viceministro cubano de Comercio Exterior e Inversiones, Ramón Ripoll, establece la compra de medicinas y otros insumos médicos y su envío a Haití, a través del Ministerio de Salud Pública cubano, señaló la agencia Prensa Latina.

La fuente recordó que, a raíz de devastador terremoto que azotó Haití en enero pasado, Cuba y Noruega firmaron un acuerdo similar, que permitió la adquisición y envío a ese país de medicinas y material médico por 885.000 dólares.

Según el jefe de la brigada médica cubana en Haití, Lorenzo Somarriba, 855 médicos, enfermeras y paramédicos de la isla laboran actualmente en 125 unidades sanitarias en ese país tratando de contener la epidemia de cólera, que ya dejó 330 muertos y unos 5.000 hospitalizados.

"Este es un trabajo de mucha entrega, especialmente de entrega de salud, porque sabemos que la situación es delicada", dijo Somarriba, citado por Prensa Latina.

LA HABANA, 31 (ANSA) - Cuba podría recibir unos mil cruceros turísticos más por año si el gobierno de Estados Unidos cancelará las prohibiciones de viajar a este país que pesan sobre sus ciudadanos, dijo hoy el Ministerio cubano de Turismo.

De acuerdo con una nota divulgada a la prensa, de no existir tales limitaciones llegarían cada año a Cuba, separada del sur de Estados Unidos por un estrecho marítimo de apenas 90 millas, alrededor de 1.200.000 estadounidenses.

Actualmente la industria turística cubana atiende en total a unos 2.300.000 visitantes extranjeros al año.

Ese ministerio culpó a un bloqueo de medio siglo de Washington a Cuba, que el país vecino califica como embargo, de la situación.

Expuso que con las llegadas de los cruceros recreativos estadounidenses a puertos nacionales, Cuba podría obtener alrededor de 125.300.442 dólares cada 12 meses.

El reporte cubano dijo que los datos fueron extraídos de la Asociación de Cruceros del Caribe y la Florida, con sede en Estados Unidos.

LA HABANA, 31 (ANSA) - El arzobispo Thomas Wenski de Miami, Estados Unidos, asistirá a la inauguración en La Habana de un nuevo Seminario, confirmó hoy la Iglesia Católica de Cuba.

Wenski estará en la ceremonia de apertura del seminario el próximo miércoles 3 de noviembre, dijo a ANSA una fuente eclesiástica cubana.

La primera piedra de ese centro fue bendecida por el Papa Juan Pablo II durante una misa, cuando visitó Cuba en enero de 1998. La construcción del seminario ha sido descrita como la primera gran obra constructiva católica en Cuba en las últimas cinco décadas.

Entre los 300 invitados a la ceremonia están obispos de Estados Unidos, México, Puerto Rico, Italia y Nassau, así como representantes del Vaticano.

Otros religiosos estadounidenses, además de Wenski, que vendrán a esa ocasión son los miembros de una delegación de la Orden Caballeros de Colón proveniente de Estados Unidos encabezada por el Caballero Supremo, Carl Anderson.

Se anunció que junto al cardenal Jaime Ortega y todos los obispos cubanos asistirán al acto de apertura autoridades del gobierno.

La nueva sede para la educación de nuevos sacerdotes está a unos 17 kilómetros del centro de La Habana. Tiene capacidad para alojar 100 personas y fue levantada en 22 hectáreas.

MIAMI, 30 OCT (DPA) - La Voz de las Américas (VOA), radioemisora del gobierno de Estados Unidos, pospuso un cambio en las transmisiones de onda corta que de concretarse podía afectar sus programas hacia Cuba, publica hoy el diario "El Nuevo Herald".

Aunque "se evalúan esas decisiones", Leticia King, portavoz de la Junta de Gobernadores para las Transmisiones de Estados Unidos, precisó que los "cambios no afectarían a la VOA ni tampoco a Radio y TV Martí", estas dos últimas con programas dirigidos hacia el archipiélago cubano.

Radio Martí es una emisora internacional financiada por Estados Unidos, que trasmite por onda corta y onda media en español desde Miami hacia Cuba.

El gobierno cubano mantiene bloqueada la señal, pues la considera una intromisión en los asuntos internos de la isla y una herramienta de propaganda de Washington.

El pasado mes el presidente estadounidense Barack Obama nombró al cubano-estadounidense Carlos García como jefe de Radio y TV Martí en reemplazo de Pedro Roig, quien había renunciado en agosto.

García es un activo miembro de la Fundación nacional cubano-americana (FNCA) y se desempeña como abogado comercial en una de las firmas legales más importantes de Puerto Rico.

"Me siento honrado de ocupar esta importante posición", expresó García-Pérez tras el anuncio de su designación. "Brindar noticias e información confiables sobre Cuba, Estados Unidos y el mundo al pueblo de Cuba es más crítico que nunca", señaló.

Frank Calzón, director del Centro para una Cuba libre, con sede en Washington, destacó que muchos cubanos escuchan las transmisiones extranjeras en radios de onda corta, ya que el acceso a Internet está restringido en la isla.

BASE NAVAL DE GUANTANAMO, CUBA, 30 OCT 2010 (AFP) - Estados Unidos pidió el sábado 25 años de prisión adicionales para el canadiense Omar Khadr, quien se declaró culpable ante un tribunal militar

especial de crímenes de guerra y asesinatos, tras pasar ocho años en el centro de detención de Guantánamo, Cuba.

Los siete jurados militares se retiraron a deliberar poco antes de las 15H00 GMT luego de haber escuchado las requisiciones del procurador Jeffrey Groharing.

El procurador pidió "no menos de 25 años de cárcel adicionales", tras reconocer que existen "atenuantes" que llevaron al gobierno a no pedir una condena a cadena perpetua para Khadr, la "máxima sentencia autorizada para este caso", afirma.

La defensa del canadiense reclamó por su parte 10 años, incluidos los ocho que Khadr ya pasó en Guantánamo.

Khadr purgará la pena pronunciada por los siete jurados militares sólo si ésta es más corta que el acuerdo que el acusado aceptó firmar el lunes con Estados Unidos y que el juez militar pretende hacer público.

Según reportes de prensa, se trata de una condena a ocho años de cárcel, uno de ellos en Guantánamo y el resto en Canadá, si Ottawa está de acuerdo.

"Omar Khadr es un terrorista (...) Cometió crímenes de adultos", afirmó el sábado el procurador ante una comisión militar especial reunida en la base naval estadounidense en Cuba.

Khadr, hijo de un canadiense de origen egipcio cercano a Osama Bin Laden, fue detenido cuando tenía 15 años.

El joven, que hoy tiene 24 años, fue detenido en 2002 en Afganistán y enfrenta un tribunal militar especial en la base naval de la isla de Cuba, acusado de lanzar una granada que mató a un soldado estadounidense, y de haber preparado bombas artesanales con la intención de matar a militares estadounidenses.

WASHINGTON, 29 OCT (EFE).- El abogado del argelino detenido en Guantánamo Djamel Ameziane pidió hoy a la CIDH que impulse el diálogo entre EE.UU. y los Estados miembros de la OEA para que sea acogido en uno de los países y no sea devuelto a su país.

Esta es la primera vez que un caso específico de un detenido en Guantánamo se presenta ante un organismo internacional.

En una audiencia de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Wells Dixon, indicó que el argelino bereber, que lleva detenido más de ocho años en Guantánamo sin cargos, teme que su vida pueda correr riesgo si es transferido a su país de origen.

El detenido, que asegura haber sido torturado, interpuso en 2005 un hábeas corpus para cuestionar su encarcelamiento y en 2008 solicitó a la CIDH medidas cautelares, que le fueron concedidas mientras resuelve sobre el caso.

Annette Martínez, del Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (CEJIL), aseguró que EE.UU. ha "violado sus derechos". "Buscamos que sea liberado", afirmó.

Ameziane huyó de Argelia en 1992. Viajó primero a Austria y después vivió cinco años en Canadá.

Cuando se le negó el asilo, viajó a Afganistán. Fue detenido por Pakistán y llegó en 2002 a Guantánamo.

El detenido quiere irse a Canadá, donde tiene familia pero, dijo Dixon a periodistas, es improbable que ese país lo acoja, porque "ni siquiera lo hace con sus propios ciudadanos", en referencia a Omar Khadr, el único canadiense detenido en Guantánamo.

"Se encuentra en un limbo legal y su detención podría prolongarse indefinidamente si ningún otro país lo acoge", señaló.

"Pedimos a la CIDH que intervenga y aliente el diálogo entre EE.UU. y otros Estados miembros de la OEA para que sea reubicado", afirmó.

Según CEJIL, la "repatriación forzada" este año de Abdul Aziz Naji, otro argelino de Guantánamo, demuestra que EE.UU. envía a los presos a sus países de origen a pesar del temor de ser objeto de persecución.

En enero de 2009, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, firmó una orden para cerrar Guantánamo en un plazo de un año, pero no se ha podido cumplir y en la prisión permanecen aún 173 personas.

El Gobierno de EE.UU., sin entrar en el caso específico de Ameziane, reiteró su compromiso de cerrar Guantánamo y de seguir tomando todas las precauciones para garantizar que los presos liberados no sean perseguidos o torturados.

Rebecca Ingber, asesora legal del Departamento de Estado, insistió hoy ante la CIDH en que en el esfuerzo por cerrar Guantánamo ha habido "avances sustanciales".

Dijo que 25 presos fueron liberados después de un hábeas corpus.

Desde que se revisaron en enero todos los casos de los detenidos en Guantánamo, 40 han viajado a países distintos del de su procedencia.

Tony Ricci, adjunto del enviado especial de EE.UU. para el cierre de Guantánamo, Daniel Fried, aseguró que el Gobierno se toma muy en serio el historial de los países sobre derechos humanos y el asegurarse de que los presos transferidos no son torturados.

"Nuestro compromiso de cerrar Guantánamo sigue igual de fuerte que el primer día en que entramos en el Gobierno; es difícil y complejo pero trabajamos para conseguirlo y para ello valoramos la ayuda de la comunidad internacional y pedimos a otros países que nos ayuden a clausurar" la prisión, dijo.

Alan Liotta, subsecretario adjunto para la política de detenidos del Departamento de Defensa, aseguró que EE.UU. sigue comprometido con cumplir sus obligaciones con respecto a Guantánamo, donde las condiciones han mejorado hasta tal punto que, dijo, hoy es "el centro, en tiempos de guerra, más transparente de la historia", aseguró.

Paulo Sérgio Pinheiro, relator de la CIDH para EE.UU., se declaró irónicamente "fascinado" con la afirmación de que la prisión es la "más transparente" y con saber que les gusta a los presos leer Harry Potter y Agatha Christie y ver Discovery Channel.

"Casi estaba pensando en hacer un retiro espiritual en Guantánamo", dijo.

Por su parte, Rodrigo Escobar Gil, relator para las Personas Privadas de Libertad, reiteró la petición de la CIDH de poder visitar Guantánamo.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Dentro de pocos días se despejará el dilema: ¿Dejarán o no las autoridades cubanas en libertad a media docena de disidentes presos que se negaron a viajar a España en el marco de un acuerdo entre el gobierno y la Iglesia católica?

Hasta ahora, 39 personas optaron por acogerse al convenio anunciado en julio tras una reunión del presidente Raúl Castro con el cardenal Jaime Ortega, y en la cual estuvo presente el entonces canciller español Miguel Ángel Moratinos.

Sin embargo, 13 de una lista inicial de 52 disidentes cuyo accionar había sido pacífico rechazaron abandonar la isla y no está claro cuál será la actitud del gobierno ante ese desafío.

"Nosotros queremos permanecer en nuestra patria. El quiere continuar con su actividad" política, dijo a la AP Bertha Soler, esposa de Ángel Moya, quien fue condenado a 20 años de cárcel.

El plazo que la Iglesia Católica dio al inicio de las liberaciones en julio fue que éstas serían progresivas en hasta cuatro meses, plazo que se cumplirá el 7 de noviembre.

Soler es parte de las "Damas de Blanco", una organización formada por esposas del llamado "Grupo de los 75", disidentes arrestados y sometidos a juicio acusados por los fiscales de recibir dinero y orientación de Estados Unidos y grupos de interés anticastristas para destruir a la revolución. Una veintena de ellos fueron excarcelados por motivos de salud a lo largo de estos siete años, y varios incluso dejaron la isla.

El gobierno insistió en que esas personas violaron las leyes y por ello fueron juzgados.

"El plantea que no se quiere ir del país por lo menos en lo inmediato", manifestó por su parte Laura Pollán, esposa de Héctor Maseda, condenado a 20 años de prisión y otra de las "Damas de Blanco", al indicar que su demanda es un "indulto" para los presos y otros cuatro del "Grupo de los 75" que fueron excarcelados con anterioridades y decidieron permanecer en la isla.

A lo largo de los cuatro meses desde que comenzaron las liberaciones en julio, es la Iglesia Católica, y en particular Ortega, quien se encarga de anunciar los nombres de los liberados.

Según los que llegaron a España el propio Cardenal los llamó por teléfono y les ofreció la salida. En las últimas semanas incluso se acogieron a las gestiones de la institución religiosa ocho presos --ya viajaron a Madrid-- que no estaban en el listado original de 52, pues su accionar fue violento y tenían causas de terrorismo o piratería.

La Iglesia se mostró hermética ante las perspectivas, pero miembros de la institución religiosa dijeron de manera informal que esperan que el gobierno cumpla con liberar a los 13 que no quieren irse.

"Nos estamos acercando a un duelo entre gladiadores. Será interesante ver quién pestañea primero", dijo a la AP Ann Louise Bardach, una experta en asuntos cubanos de la Universidad de California en Santa Bárbara, Estados Unidos y autora de un libro sobre la isla.

"Y los Castro, en particular Fidel, nunca pestañean", agregó la mujer, e indicó que ahora sin embargo la difícil situación económica de la isla puede ser un factor.

Recordó que en el pasado, el gobierno ya acudió a la táctica de hacer salir del país a sus detractores para bajar algún tipo de tensión.

A finales de los 70 centenares presos salieron de las cárceles y del país tras el diálogo entre el entonces presidente Fidel Castro y líderes de la comunidad cubana en el extranjero. A mediados de los 80 el reverendo Jesse Jackson consiguió la excarcelación de una veintena de personas --entre reos políticos y comunes--, la mayoría de las cuales salieron de Cuba.

Pero ésta sería la mayor excarcelación luego de la visita del Papa Juan Pablo II en 1998, cuando dejaron las prisiones casi 300 personas, delincuentes comunes y disidentes.

"Es impensable que no los liberen. Se ganarían el rechazo internacional", comentó el disidente Elizardo Sánchez de la Comisión de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, para quien, además, el gobierno tiene todas las de ganar si los excarcela.

MADRID, 30 OCT (EFE).- Varios excarcelados cubanos residentes en España han solicitado una reunión a la nueva ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, para exponerle los problemas que están teniendo para poder normalizar su vida y la de sus familiares.

La petición ha sido cursada por separado por dos grupos de varios disidentes de los 42 llegados a España en el marco del acuerdo entre el régimen castrista, la Iglesia Católica cubana y el Gobierno español.

Una de las solicitudes ha sido efectuada por Julio César Gálvez, Ricardo González, Normando Hernández y Mijaíl Bárzaga, integrantes de la primera tanda de excarcelados que vino a Madrid desde el pasado mes de julio.

En su carta, además de felicitar a la nueva ministra, los disidentes piden analizar "los contratiempos y las dificultades que están encontrando en España", explicó a EFE Gálvez.

Entre estos problemas está la homologación de títulos universitarios, requisito imprescindible para que los excarcelados y sus familiares puedan acceder al mercado laboral o proseguir sus estudios.

Estos cuatro disidentes han solicitado, además, el estatus de refugiado político.

Otro grupo de ex prisioneros ha pedido una reunión a Jiménez para transmitirle su preocupación por los allegados que no pudieron acompañarles a su salida de la isla, indicó a EFE Alejandro González Raga, deportado a España en febrero de 2008.

Algunos de esos familiares no pudieron salir por impedimentos del Gobierno cubano o por falta de disponibilidad de plazas en los aviones en los que los ex presos vinieron a España.

También quieren abordar con la ministra la situación de los parientes que tienen edad avanzada y para los que solicitan nuevas ayudas con el fin de que reciban el cuidado necesario, según González Raga.

Otros colectivos de exiliados, como la Unión Liberal Cubana (ULC), también han expresado su intención de solicitar un encuentro con la ministra española de Exteriores para que les explique sus planes en relación con Cuba.

El portavoz de ULC, Antonio Guedes, en declaraciones a EFE confió en que Jiménez tenga una postura más cercana hacia la disidencia de la que tuvo su antecesor, Miguel Ángel Moratinos.

"No pensamos que vaya a haber un cambio de 360 grados en la política del Gobierno, pero sí un mayor acercamiento a los opositores cubanos", dijo.

Guedes recordó que Jiménez se reunió con grupos del exilio cubano en Miami (EE.UU.) en noviembre de 2007, cuando era secretaria de Estado para Iberoamérica.

En aquel encuentro, la ahora ministra les explicó los esfuerzos del Gobierno español para servir de puente entre el régimen castrista, la disidencia en la isla y los colectivos de exiliados.

BRUSELAS, 29 OCT (EFE).- La plataforma de ONG europeas Grupo Sur instó hoy a la jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, a que inicie contactos con las autoridades cubanas con "vocación constructiva", para conseguir revocar la posición común europea hacia la isla.

El Grupo SUR mostró en un comunicado su buena acogida a la decisión de los Ministros de Exteriores de la UE, del pasado lunes, de encomendar a la alta representante europea "explorar" las posibilidades para una nueva relación con La Habana, a la vista de los últimos progresos en materia de derechos humanos del régimen castrista.

En cambio, la organización lamentó el mantenimiento de la llamada "posición común", una política unilateral de la UE que desde 1996 condiciona la normalización de las relaciones con Cuba a los progresos en materia de derechos humanos y democratización en la isla.

"Grupo Sur desea llamar nuevamente la atención sobre la oportunidad que ofrecen los progresos en la ruta de normalización de la relación, que se han venido dando a partir de 2008, para avanzar en el establecimiento de un nuevo marco de relación bilateral recíproco y estable", señala la nota, en referencia a la vuelta al diálogo político y la cooperación de la UE con Cuba ese año.

En su opinión, Ashton deberá considerar "prioritaria" la tarea que le han encomendado los gobiernos de los Veintisiete, y asumirla "con vocación constructiva".

Por otro lado, la ONG instó en particular a los países de la UE que siguen apoyando la posición común "contra toda evidencia de su fracaso", a tomar tener cuenta "el daño que le hace a la política Exterior europea el mantener una política discriminatoria y de injerencia frente a Cuba", concluyó.

España y otros países de la UE abogan por poner fin a la "posición común" en favor de un nuevo esquema bilateral de relaciones que haga hincapié igualmente en el respeto de los derechos humanos y en el diálogo con la oposición.

Otros socios como Suecia y Alemania, rechazan poner fin a la "posición común" por considerar que el Gobierno cubano aún no ha llevado a cabo suficientes progresos.

Es necesaria la unanimidad de todos los países de la UE para cambiar o revocar esa política, que La Habana sigue considerando un escollo para normalizar las relaciones con el bloque europeo.

LA HABANA, 30 OCT. NOTIMEX.- La cantante cubana Omara Portuondo se presentará el sábado 6 de noviembre en el Lisner Auditorium, de Washington, DC, uno de los escenarios más importantes de la capital de Estados Unidos, informaron hoy medios oficiales.

El sitio digital Cubadebate dijo que el anuncio realizado por esa institución estadounidense calificó a Portuondo como la "Leyenda Viva de Cuba", ganadora del premio Grammy Latino con su disco "Gracias".

"(Portuondo) ha compartido su estilo de interpretar el jazz y las baladas con algunas de las orquestas cubanas más importantes y amadas, y asegura la fama internacional con el Buenavista Social Club", según el Lisner Auditorium.

Cubadebate señaló que varias publicaciones de Estados Unidos se han hecho eco del futuro acontecimiento y citó al diario "The Washington Post", según el cual "las fortalezas de Portuondo son la clásica canción cubana y los elegantes boleros".

La publicación agregó que esos temas son "interpretados a partir de un repertorio, obsesionada con el amor, el recuerdo y la soledad.

No es de extrañar que ella sea comparada con estilistas de gran valor emocional como Edith Piaf, Billie Holiday y Judy Garland".

El periódico "Los Ángeles Times" la calificó como "La Reina de los Vocalistas del Caribe", agregó la "web" oficial.

Recordó que "La Diva" ha incursionado en el cine con su música y este año interpretó "The princess and the frog" (Tiana y el sapo), versión en español de uno de los personajes del más reciente éxito de taquilla de Walt Disney.

El anuncio se hizo en momentos en que se espera la llegada a La Habana del American Ballet Theatre, un nuevo fruto del intercambio cultural con Estados Unidos, para asistir al 22 Festival Internacional de Ballet que rinde homenaje a la prima ballerina assoluta Alicia Alonso.

NUEVA YORK, 29 OCT (EFE).- El guitarrista y cantante cubano Eliades Ochoa regresa a Nueva York tras más de diez años de ausencia de la mano de su nuevo disco, "Afro-Cubism", y acompañado por los músicos de África que participaron de la grabación.

"Vamos con la alegría de algo nuevo y esperando que al público le guste esta mezcla de músicos africanos y cubanos, que creo está muy bien", señaló a EFE el también compositor al referirse al álbum que hizo junto a su Cuarteto Patria y músicos de Mali.

Ochoa no olvida la gran acogida que le dieron los neoyorquinos al grupo "Buena Vista Social Club", con el que se presentó hace más de una década, lo que desea se repita durante la gira promocional de "Afro-Cubism", al que se refiere como "música del mundo".

"Espero sentir la misma emoción y tal vez, más fuerte porque la gente está viendo un trabajo que se ha hecho con muchos deseos.

Antes, en 'Buena Vista Social Club' todos los músicos nos conocíamos porque éramos cubanos, todo el mundo sabía lo que iba a hacer todo el mundo", señaló en entrevista telefónica desde España.

"Pero, aquí hay una mezcla de los africanos y los cubanos y hemos tenido que luchar fuerte (musicalmente) para que la cosa salga bien y poder ofrecer al público lo mejor porque queremos llevarnos como premio su agradecimiento y reconocimiento", afirmó.

El compositor y virtuoso de la kora (instrumento de 21 cuerdas, mezcla de arpa y de laúd, muy extendido entre los pobladores de África occidental), Tounami Diabate, dijo, durante la presentación del disco en España, que para grabar este trabajo no necesitaron de intérpretes lingüísticos para entenderse porque la música es un lenguaje universal.

Ochoa aseguró que fue difícil para ambas partes porque son distintos ritmos y forma de hacer la música, pero, "el idioma que teníamos entre todos, era la música".

"Tounami empezaba a tocar, yo lo oía y sacaba en mi guitarra (la música) que él tocaba. Nosotros no somos músicos de pentagrama.

Eliades no es músico de pentagrama, así que no podíamos hacerlo y algunos de ellos (africanos) tal vez sabrán, pero no todos, así que teníamos que tocar de oído, y eso no es fácil", recordó.

No obstante, aseguró "ellos han dado todo por mezclarse con la música cubana y nosotros por mezclarnos con la africana. Todo el mundo ha puesto su granito de arena para que la cosa salga bien".

Ochoa señaló además a EFE que ahora reencontrarse con el público neoyorquino la próxima semana y mostrarles lo que han hecho.

La mezcla de músicos de África y de Cuba fue un proyecto que surgió hace 14 años en la isla caribeña y que se vio frustrado por problemas de visado, pero que finalmente se logró con "Afro-Cubism", disco que se estrenó el pasado 9 de julio en el festival La mar de músicas, de Cartagena, en España.

"Al no poderse hacer, porque los africanos no pudieron viajar a Cuba, surgió entonces 'Buena Vista Social Club' sólo con músicos cubanos y ahora se retomó y se hizo lo que se iba a hacer hace 14 años", recordó el músico.

Tras su concierto en Nueva York, este 2 de noviembre, se presentarán también en Boston el 7 del mismo mes.

LA HABANA, 31 OCT (EFE).- La bailarina y coreógrafa Alicia Alonso recibió hoy el premio de la Fundación Galina Ulanova de Rusia por su trayectoria, en el marco del 22 Festival Internacional de Ballet de La Habana, dedicado en esta edición a la famosa artista de la danza cubana.

El bailarín Vladimir Vasiliev -presidente de la fundación que lleva el nombre de la mítica artista rusa fallecida en 1998- entregó a Alonso los diplomas de reconocimiento acompañados de una estatuilla y una pintura realizada por él, en un acto celebrado en La Habana.

A propósito de la figura de Alonso y su contribución al mundo de la danza, Vasiliev se mostró convencido de que "el único lugar del mundo donde no dejará de existir el ballet es Cuba".

Por su parte, Alicia Alonso -que en diciembre cumplirá noventa años- aprovechó la distinción para recordar los lazos de amistad y profesionales entre ella y Galina Ulanova.

También se mostró feliz por la llegada a la isla de las compañías estadounidenses American Ballet y New York City Ballet para participar esta próxima semana en el Festival Internacional de Ballet de La Habana, que cumple cincuenta años.

La presencia de estas compañías norteamericanas en Cuba constituye uno de los "platos fuertes" del evento y se produce en un año donde ha habido un alentador acercamiento cultural entre artistas de diversos géneros de ambos países, enfrentados políticamente hace medio siglo.

En el acto de hoy, Alonso destacó que la cultura es uno de los medios que más contribuye a acercar a las personas y a los pueblos.

Además de Estados Unidos, artistas y compañías de otros 17 países participan en el 22 Festival Internacional de La Habana que se prolongará hasta el día 7 de noviembre.

LA HABANA, 29 OCT 2010 (AFP) - El afamado ex bailarín argentino Julio Bocca dijo este viernes que gestiona en La Habana el apoyo de la legendaria bailarina cubana Alicia Alonso para "revitalizar" el ballet nacional de Uruguay, para lo cual dijo contar con la "gran ayuda" del presidente uruguayo José Mujica.

Bocca, quien asiste al XXII Festival Internacional de Ballet como director del Ballet del Sodre, precisó que conversará con Alonso "para tener un convenio de tener bailarines cubanos invitados en nuestras producciones", entre otras colaboraciones.

"Para nosotros venir a este festival ha sido muy importante. Es un gran apoyo que hayan aceptado que el Ballet del Sodre venga, sobre todo en estos comienzos", comentó en conferencia de prensa el ex bailarín, quien realiza su primer viaje al exterior con la compañía uruguaya desde que asumió su dirección el 1 de junio pasado.

Bocca comentó que en su empeño por "revitalizar" el Ballet del Sodre, una de las más antiguas compañías de ballet clásico de América Latina, fundada en 1935 y con "una gran trayectoria", recibió "desde el comienzo" un "importante apoyo" de Mujica.

"Es una gran ayuda, porque el ballet siempre cuesta", añadió, tras subrayar que su "sueño es que ese ballet vuelva a tener su lugar como compañía y no sólo su lugar en América Latina, sino en el mundo".

En ese sentido, destacó la importancia de la participación de su compañía en el festival y el intercambio con el Ballet Nacional de Cuba, que Alonso fundó y dirige desde 1948.

Bocca, quien se despidió de los escenarios cubanos en 2006 interpretando "Bocca Tango" -se retiró un año después-, se presentará el sábado y domingo próximos en el céntrico Teatro Mella con el clásico "Nuestros Valses", del venezolano Vicente Nebrada.

El bailarín resaltó que el Ballet del Sodre ya tiene 50 bailarines de Uruguay, Venezuela, Paraguay, Brasil y Argentina, logró realizar este año su primera gira por Uruguay en "60 años" y que para 2011 se propone participar en festivales de verano en España e Italia.

Tenemos "buenos bailarines, buenos maestros, yo creo que se puede lograr (revitalizarlo), por supuesto no en un corto plazo, es algo de mucho trabajo, de constancia, de tiempo, pero esa es mi ilusión", apuntó el artista argentino, quien también trabaja en la reconstrucción de la escuela de ballet de Uruguay.

LA HABANA, 29 OCT (DPA) - Cuba aumentará en entre un 15 y un 285 por ciento el precio de la electricidad para aquellos hogares que consuman más de 300 kilovatios hora mensuales, una medida destinada a fomentar el ahorro y que reduce en parte el subsidio estatal a dicho servicio, según anunció hoy la Unión Eléctrica de la isla.

La empresa estatal afirmó en las páginas del diario oficial "Granma" que el incremento de precios, el primero en cinco años, viene dado por el encarecimiento del petróleo empleado en la generación eléctrica y afectará sólo al 5,6 por ciento de los hogares, que consumen el 14,4 por ciento de la electricidad de las zonas residenciales.

"En nuestro país, más del 50 por ciento del combustible que se consume cada año se destina a la generación de electricidad. Mientras el sector estatal ha disminuido el consumo con respecto a 2009 en más del 10 por ciento, el ritmo en el residencial continúa en ascenso", afirmó la Unión Eléctrica, señalando que con el aumento de las tarifas se pretende "estimular el ahorro y un uso más racional de la electricidad".

La subida entrará en vigor en la segunda quincena de noviembre y contempla una tarifa escalonada, en la que quien consuma entre 301 y 350 kilovatios hora mensuales pagará 1,50 pesos cubanos (5 centavos de dólar) por kilovatio hora, mientras que para los que consuman más de 5.000 el precio será de 5 pesos (18 centavos de dólar).

Hasta el momento, el precio para consumos superiores a 300 kilovatios hora mensuales era de 1,30 pesos (4 centavos de dólar).

Para consumos inferiores a 100 kilovatios hora el precio por unidad sigue siendo de 0,09 pesos (0,3 centavos de dólar).

En Cuba, el salario medio mensual apenas equivale a 16 dólares, pero las autoridades de la isla afirman que el poder adquisitivo real de la población es superior, debido a las altas subvenciones a servicios como la electricidad, el teléfono, el agua o el transporte público, así como a un paquete básico de alimentos repartidos a través de la llamada libreta de abastecimiento.

Cuba incrementó en septiembre el precio de los combustibles en hasta un 18 por ciento, la primera subida en dos años. Desde el año pasado, las entidades estatales vienen además aplicando un plan para ahorrar electricidad, que incluye entre otras medidas una reducción en el horario de empleo del aire acondicionado.

BOGOTÁ, 29 OCT (NOTIMEX).- El ex vicepresidente de Colombia, Gustavo Bell Lemus, fue designado hoy por el presidente Juan Manuel Santos como nuevo embajador en Cuba.

'Vamos a nombrar muy pronto otro gran embajador en Cuba, se trata del ex vicepresidente Gustavo Bell', dijo Santos.

El mandatario juramentó este viernes a los nuevos embajadores ante Naciones Unidas (ONU) y Chile, Néstor Osorio y Santiago Figueroa, respectivamente.

Santos afirmó que espera tener las mejores relaciones con Cuba y con Bell 'mejor embajador en Cuba no se puede encontrar'.

'Queremos con Cuba mantener una relación muy especial y por eso le vamos a mandar un embajador de altos quilates, como es el doctor Bell', señaló Santos.

Bell Lemus fue vicepresidente de la República y Ministro de Defensa durante la administración de Andrés Pastrana (1998-2002), y es un prestigioso periodista y embajador.

LA HABANA, 31 OCT 2010 (AFP) - El director del Fondo Mundial contra el Sida, la Tuberculosis y la Malaria, el francés Michel Kazatchkine, calificó este domingo como "muy prometedor" el programa cubano de lucha contra el Sida y anunció el cese de restricciones sobre los fondos de ese organismo para Cuba.

Kazatchkine explicó al diario Juventud Rebelde que el objetivo de la visita que realiza a la isla es "intercambiar experiencias" con los cubanos "que han desarrollado durante décadas un programa nacional muy prometedor" contra el Sida, y "visitar algunos de los centros principales que están inmersos en tales proyectos".

También "anunciar el levantamiento de una serie de restricciones que desde hace varios años la comunidad internacional había impuesto a una decena de países, entre ellos Cuba", añadió Kazatchkine.

"Al constatar el trabajo que se realiza aquí en materia de prevención y atención a las personas infectadas y a la población en general, es un gran placer anunciar personalmente el cese de tales prohibiciones para que tengan un mayor aprovechamiento de los fondos que este organismo internacional destina a la isla", apuntó.

Juventud Rebelde destacó que Cuba, con 11.994 contagios de VIH-Sida y 2.063 muertes desde que se detectó el primer caso en 1986, registra la tasa más baja de prevalencia de VIH-Sida en la región del Caribe y figura entre los 22 países del mundo menos afectados por el virus.

Según el Ministerio de Salud Pública cubano, la isla invierte más de 200 millones de dólares anuales en su programa de promoción, prevención y atención a pacientes con VIH o con Sida, que incluye el tratamiento gratuito a cada paciente con antirretrovirales, algunos producidos en la isla.

El Fondo Mundial, creado en 2002 y con sede en Ginebra, es una institución con financiación pública y privada, que estima haber salvado 4,9 millones de vidas desde 2005.

LA HABANA, 31 (ANSA) - En Cuba "no sobra" la fuerza de trabajo sino que debe ser "mejor distribuida", objetivo buscado por el gobierno al eliminar medio millón de puestos laborales en el predominante sector estatal, dijo hoy una fuente oficial.

"Hay que romper el círculo vicioso de que las personas no sienten suficiente motivación por trabajar, al tiempo que el salario no permite, como se quisiera, satisfacer totalmente las necesidades", dijo María Victoria Coombs Bryan, directora de Empleo del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

En declaraciones a la prensa local, Coombs Bryan afirmó que es "trascendente" la decisión oficial de reducir las "plantillas infladas" en puestos en el estado, que administra más del 90 % de la economía nacional.

"Además de implicaciones económicas, esa distorsión tiene sus impactos en la disciplina laboral", expuso, refiriéndose a las altas tasas de ausentismo y baja productividad que se registra en las empresas estatales.

La funcionaria expuso que "desinflar las plantillas no es la única medida dentro de la actualización de nuestro modelo económico". Anunció "disímiles cambios" para "desterrar" conductas como el paternalismo, la "autocomplacencia o conformismo".

LA HABANA, 30 (ANSA) - Los negocios de Cuba con empresas extranjeras son "inferiores" ahora que en "otros años", pero el país sigue apostando a esas inversiones en el marco de "un modelo económico propio", divulgó una fuente oficial.

Las ramas cubanas "priorizadas" para ese tipo de inversiones son la exploración y explotación de petróleo a riesgo, turismo, producción de níquel y de cemento, comunicaciones y la industria petroquímica, dijo Oscar Pérez-Oliva Fraga, viceministro del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera.

En entrevista con la publicación local Opciones, Fraga expuso que en la Zona Exclusiva Económica de Cuba en el Golfo de México, las labores de firmas extranjeras para obtener petróleo "avanzan satisfactoriamente".

Se quejó no obstante de "presiones y amenazas a las entidades que desean invertir" que atribuyó a Estados Unidos.

"Si bien es cierto que el número de negocios con capital extranjero es inferior si lo comparamos con años anteriores, ello no significa que haya una reducción en términos de valor de la inversión foránea", dijo sin revelar cifras.

El gobierno cubano aplicó medidas financieras sobre inversores extranjeros en 2008 para limitar la salida de capitales al estallar una crisis que atribuyó a la situación mundial. De acuerdo con fuentes empresariales se desarrolla ahora un proceso de normalización al respecto.

"Cuba sigue siendo una plaza atractiva para el inversionista", dijo el viceministro.

LA HABANA, 31 OCT 2010 (AFP) - Cuba abrirá el lunes la Feria Internacional de La Habana, su principal bolsa de negocios, con unas 1.200 empresas de 52 países, en momentos en que el gobierno de Raúl Castro impulsa medidas de apertura a la iniciativa privada para enfrentar la crisis económica.

La edición 28 de la feria, FIHAV 2010, se celebrará de lunes a sábado con el fin de promover inversiones y negocios con la isla comunista, a la que Estados Unidos aplica un embargo desde hace medio siglo.

Venezuela, China y Brasil, los mayores socios comerciales de Cuba, encabezan la representación internacional, con gran presencia, además, de España, Canadá, Vietnam, Rusia, México y Chile.

"Esto demuestra la confianza de las empresas en que Cuba sabrá salir adelante", afirmó el presidente del comité organizador, Abraham Maciques.

En busca de aumentar la productividad y enfrentar la ineficiencia económica, el gobierno de Cuba abrió en octubre licencias para 178 actividades de "trabajo por cuenta propia" (privado), como parte de un plan de acabar con más de un millón de empleos que sobran en el Estado, 20% de la fuerza laboral.

Una de las principales preocupaciones de los cubanos interesados en abrir pequeños negocios es la materia prima, pues el gobierno señaló que el Estado no está en capacidad de abrir un mercado mayorista.

"Las ferias son una herramienta muy importante en el fortalecimiento de los nexos comerciales (...) La FIHAV es un espacio ideal para dar a conocer las potencialidades de esta isla", añadió Maciques.

China, segundo socio comercial después de Venezuela, sobresale entre los participantes con más de 30 empresas de productos y servicios en áreas como electrodomésticos, alimentos, automotriz y equipos de transporte. Empresarios de ambos países celebrarán una ronda de negocios con miras a ampliar los nexos económicos.

Por Cuba participarán más de 400 empresas, en particular las de la industria farmacéutica, biotecnología, ron y servicios de turismo, que aportan importantes ingresos al país.

En 2009, según datos oficiales, el intercambio de bienes de Cuba con otros países fue de 11.788 millones de dólares, una caída de 34% frente a los 17.898 millones de 2008, debido a la falta de liquidez, la política de austeridad en gastos del Gobierno de Raúl Castro y la crisis económica internacional.

En la feria comercial del año pasado Cuba firmó contratos por unos 150 millones de dólares, menos de la mitad de los suscritos en la edición de 2008, cuando alcanzaron los 350 millones, principalmente para la compra de alimentos.

LA HABANA, 29 OCT (XINHUA) -- La IX edición de la Subasta Habana, que se efectuará del 1 al 4 de noviembre en la capital cubana, presentará un mayor número de lotes de arte en comparación con la cita anterior, dijeron hoy los organizadores.

El evento que promociona y comercializa el arte cubano de todos los tiempos, sumará, por segundo año consecutivo, la oferta de obras de las Artes Decorativas, en una cantidad superior a la de la muestra precedente.

Los participantes podrán apreciar y seleccionar pinturas, esculturas, dibujos, fotografías y grabados distribuidos en 57 lotes y creados por 42 artistas cubanos entre los que predominan las formas de la vanguardia.

Este encuentro de artistas y coleccionistas incluye esta vez la exhibición de obras de ocho creadores de la isla, entre ellos Fayad Jamís, Roberto Salas, Atilano Armenteros y Francisco Antigua.

Subasta Habana es la casa subastadora de las artes plásticas de la mayor de las Antillas, que desde 2002 presenta obras de los más prestigiosos artistas nacionales de todos los tiempos.

Este evento cuenta además con tres muestras anuales en su Galería Virtual.

Los interesados en la Subasta A Viva Voz en Puja Privada pueden inscribirse a través del sitio en red, o en la Galería Habana, calle Línea no. 460 entre E y F, Vedado, La Habana, en el horario de 9:00 am a 5:00 pm, y para cualquier información, pueden escribir a: info@subastahabana.com

La inscripción es personal e intransferible. Por motivos de privacidad y seguridad de los clientes, Subasta Habana se tomará el derecho de admisión ala Sala de Remate.

Los propietarios de las obras que se van a vender son los propios autores, coleccionistas e instituciones. La compra en Subasta Habana, ya sea en la Galería Virtual o en la Subasta A Viva Voz, se realiza conforme a la legislación cubana y sin infringir normas internacionales que rigen esa práctica y las del comercio electrónico.

Los resultados de cada edición aparecen reflejados en el sitio red de la subasta y en los próximos catálogos de Artprice, y el lote adjudicado en la puja podrá ser exportado del territorio cubano al país que decida el comprador. La Casa Subasta Habana remata obras obtenidas con la autorización de las autoridades competentes para ser vendidas y compradas fuera de Cuba.

Un alto porcentaje de lo mejor del arte cubano se encuentra expuesto en el Museo Nacional de Bellas Artes, y otra parte considerable está en diferentes instituciones cubanas.

LA HABANA, 29 OCT (XINHUA) -- Unos 200 especialistas de más de 15 países asistirán al XV Congreso y a la asamblea de la Asociación Latinoamericana de Diseño (ALADI) en La Habana, capital de Cuba, el mes próximo, informó hoy una fuente oficial.

"Por tercera vez, la isla antillana acoge este tipo de encuentros, lo cual se considera un reconocimiento a los logros del país en esa esfera", dijo a la prensa José Cuendias, rector del Instituto de Diseño Industrial y jefe de la Oficina Nacional de Diseño (ONDI).

En la cita, que será del 9 al 12 de noviembre en el Hotel Nacional de Cuba, se abordarán temas como el diseño y el desarrollo local y comunitario; la inclusión social, la formación de profesionales del sector, la cooperación y las investigaciones, dijo.

"Uno de los tópicos de debate será la integración latinoamericana, sobretudo entre las naciones de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), en temas como la mitigación de desastres naturales", comentó este viernes Cuendias.

Durante el encuentro en Cuba, miembro fundador de la ALADI, que componen 16 países, se celebrará también el aniversario 30 de la institución, así como de la ONDI, cuyo interés común es el de lograr una mayor repercusión social del diseño.

Entre las atracciones del encuentro, Cuendias citó la apertura de una exposición por los 30 años de diseño industrial en Cuba, en el capitalino Centro Cultural Bertolt Brecht, que presentará muebles, piezas de cerámica, confecciones textiles y obra gráfica.

También habrá una pasarela de vestuario experimental, a cargo de estudiantes de diseño, quienes actuarán además como modelos, con piezas frescas y atractivas propias del trópico.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, OCT 30 (REUTERS) - El cubano Dayron Robles, campeón olímpico de los 110 metros con vallas en Pekín, dijo estar totalmente recuperado de las molestias de 2010 y se alista fuerte de cara al Mundial de atletismo al aire libre que se disputará el próximo año en Daegu, Corea del Sur.

Robles, plusmarquista mundial de los 110 mts con obstáculos con marca de 12,87 segundos, reanudó hace tres semanas su preparación en La Habana luego de interrumpir en julio una gira de verano por Europa que le apartó de la pista debido a molestias en sus piernas.

"Han quedado atrás las molestias del verano y estoy entrenando a fondo, totalmente recuperado de cara a la próxima temporada que será muy extensa", dijo el atleta de 23 años.

"Estoy trabajando al 100 por ciento. No tengo en este minuto ningún problema físico", dijo a REUTERS el viernes tras una sesión de acondicionamiento en La Habana.

Robles, quien cumplirá 24 años en noviembre, se entrenó a todo vapor esta semana, con ejercicios de estiramiento y escalando reiteradamente una pendiente de unos 120 metros de altitud.

"Estamos en la etapa de preparación y la carga física es muy fuerte", destacó.

El cubano será una de las principales esperanzas de medallas de Latinoamérica en el Mundial de Daegu, del 27 de agosto al 4 de septiembre, pero también está enfocado en revalidar su corona en los Juegos Panamericanos de Guadalajara, México, en octubre.

"Este 2011 será un año donde hay importantes competencias y pensamos hacer una gira de preparación bajo techo desde comienzos de año que nos dará el visto bueno para la temporada", explicó.

OLIVER, EL GRAN RIVAL

Robles, titular panamericano de Río de Janeiro 2007, ganó este año las competencias de Turín, Reims (Francia) y Ostrava (República Checa) y consiguió su mejor crono con 13,01 segundos en Lausana en julio, aunque en ninguna de estas lides se midió a David Oliver.

El atleta estadounidense se consagró este año como el número uno del mundo en las vallas cortas, al registrar 12,89 segundos en París, a sólo dos centésimas del actual récord mundial en poder del cubano.

"No me han sorprendido los resultados de Oliver. Ha tenido una temporada muy buena y esperaba que rompiera el récord mundial. Realmente compitió muy bien, pero las molestias me impidieron competir contra él", agregó.

El atleta cubano, de 1,92 metros de estatura, había empezado en marzo la temporada bajo techo en buena forma ganando el oro de los 60 metros con vallas con 7,34 segundos en Doha, Qatar, una prueba en la que Oliver capturó el bronce, con 7,44 segundos.

"Este es el tercer año del ciclo olímpico y el trabajo es sumamente importante con mucha intensidad", dijo el entrenador Santiago Antúnez, observando detenidamente su entrenamiento.

Antúnez, que posee a dos vallistas más con talento para Londres 2012, dijo que Robles tendría en la agenda unas cinco o seis competencias bajo techo de 60 mts vallas desde comienzos del 2011, y alrededor de nueve o 10 en la temporada al aire libre, "reservándolo más y dosificando las cargas de entrenamiento" entre cada una de las competiciones.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
